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НовостиНовости

c. 1

Вызов поддержали

Корреспондент газеты «Вести академии» 
студентка 5 курса экономического факультета 
Марина Волынщикова стала лауреатом окруж-
ного тура X Всероссийского конкурса публи-
цистических работ молодых журналистов, пи-
шущих на социально значимые темы «Вызов – 
XXI век».

В ФИНЛЯНДИИ –
        на практике 

СВОИ ОВОЩИ  —
     не импортные!

В КИТАЕ –
    ученые ветфака

Всероссийский кон-
курс публицистических ра-
бот молодых журналистов 
проводится Федеральным 
агентством по печати и 
массовым коммуникациям 
и Международным пресс-
клубом при поддержке Со-
юза журналистов РФ. 

Итоги регионального 
этапа по Приволжскому 
федеральному округу были 
подведены в Нижнем Нов-
городе. Творческие работы 
М. Волынщиковой, заняв-
шей второе место в номи-
нации «Вызов – Олимпиада, 
здоровье, спорт» и награж-
денной дипломом лауреата, 
признаны на региональном 
этапе в числе лучших. 

Кроме того, активисты 
«Вестей академии» – сту-
дентки 5 курса экономиче-
ского факультета Марина 
Волынщикова, Вероника 
Кващук и второкурсница 
агрофака Ивета Витцке – 
приняли участие в первом 
региональном фестивале-
конкурсе молодых журнали-
стов, который прошел  26-27 
сентября. Он был органи-

Продолжается укреп-
ление сотрудничества 
Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйствен-
ной академии имени Петра 
Столыпина с Западно-
Казахстанским аграрно-
техническим  универси-
тетом имени Жангир хана 
(ЗКАТУ) Республики Казах-
стан.

2 октября в ЗКАТУ 
им. Жангир хана состоялась 
рабочая встреча проректора 
по учебной и воспитательной 
работе Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина Марины 
Постновой и проректора по 
дополнительному образова-
нию и международной дея-
тельности академии Андрея 
Корнилина  с представите-
лями ректората казахского 
вуза – проректором по учеб-
ной и учебно-методической 

зован Ульяновским регио-
нальным отделением Союза 
журналистов России при под-
держке Ульяновского госу-
дарственного университета и 
Правительства Ульяновской 
области.

Семинары и мастер-
классы в рамках фестиваля 
провели ведущие российские 
журналисты, представители 
медиабизнеса и медиаобра-
зования – доцент факульте-
та журналистики МГУ, автор 
популярного учебника по 
мастерству журналиста Алек-
сандр Колесниченко, заве-
дующий кафедрой рекламы 
и связей с общественностью 
Академии Медиаиндустрии, 
один из ведущих российских 
специалистов по верстке и 
дизайну периодических изда-
ний Сергей Головко, извест-
ный российский публицист, 
главный редактор москов-
ского бюро радио «Свобода» 
Леонид Велихов и секретарь 
Союза журналистов России 
Роман Серебряный, возглав-
ляющий работу с молодеж-
ными организациями и моло-
дежными СМИ.

работе Нуркеном Губашевым 
и руководителем управления 
магистратуры Алтынай Му-
хаевой по вопросам  взаимо-
действия учебных заведений 
для обучения магистрантов. 

Немаловажный аспект 
в области международной 
деятельности – обеспечение 
академической мобильно-
сти, обучение магистрантов, 
обмен преподавателями для 
чтения лекций, написание ме-
тодических пособий, участие 
в совместных научных иссле-
дованиях между вузами.

Стороны высказали свои 
предложения, обсудили воз-
можности сотрудничества и 
выработали пошаговый план 
совместной деятельности.

Продолжение темы 
международного  сотрудни-

чества на стр.1, 2, 3  и 5.

УГСХА – ЗКАТУ: 
связи укрепляются 

В состав делегации вош-
ли декан факультета вете-
ринарной медицины УГСХА, 
профессор кафедры микро-
биологии, вирусологии, эпи-
зоотологии и ветеринарно-
санитарной экспертизы 
Сергей Золотухин, доцент 
этой же кафедры Наталья 
Феоктистова и старший 
научный сотрудник МГУ 
им. М.В. Ломоносова Ирина 
Павлова.

Китайских коллег заинте-
ресовали научные разработ-
ки кафедры микробиологии, 
вирусологии, эпизоотологии 
и ветеринарно-санитарной 
экспертизы академии в об-
ласти изучения бактерио-
фагов. Эти биологические 
объекты изучаются на ка-
федре еще с 60-х годов 
прошлого столетия. За по-

Ученые Ульяновской государственной сельскохозяйственной академии 
имени П.А. Столыпина по приглашению Чаньчуньского отделения Китай-
ской академии наук посетили Китайский государственный институт пищевой 
и ферментативной промышленности в г. Пекине и Китайско-Российский 
технопарк в г. Чаньчунь (провинция Цзилинь, КНР). 

ВВ  ППоднебеснойоднебеснойВВ  ППоднебеснойоднебесной

следние 15–20 лет работа по 
исследованию этих организ-
мов  активизировалась как в 
России, так и во всем мире. 
Бактериофаги – вирусы бак-
терий – привлекают к себе 
внимание исследователей 
как материал для создания 
диагностических и лечебно-
профилактических препара-
тов, препаратов для санации 
объектов окружающей среды 
от патогенных микроорганиз-
мов, в том числе пищевого 
сырья и продуктов питания. 
Их широко используют для 
генетической инженерии. 

После заслушивания на-
учных докладов членов де-
легации ознакомили с ла-
бораториями Китайского 
государственного института 
пищевой и ферментативной 
промышленности и Китайско-

Российского технопарка, 
где находится современное 
оборудование для изготов-
ления и контроля  продуктов 
микробного синтеза. 

В процессе диалога была 
достигнута договоренность 
о подписании соглашения 
между Ульяновской госу-
дарственной сельскохозяй-
ственной академией имени 
П. А. Столыпина и китайскими 
научными центрами о сотруд-
ничестве в области микро-
биологии, биотехнологии, 
сельского хозяйства, пище-
вой и перерабатывающей 
промышленности.

В неофициальной части 
встречи члены делегации по-
сетили достопримечательно-
сти Пекина и Чаньчуня.

Ответный визит китайской 
делегации в наш вуз  заплани-

рован в четвертом квартале 
2014 года.

Символично, что в то же 
время, когда делегация на-
ходилась в Китае, в Санкт-
Петербурге проходила вто-
рая международная научно-
практическая конференция 
по проблеме бактериофа-
гов, и Ульяновская госу-
дарственная сельскохозяй-
ственная академия имени 
П. А. Столыпина была одним 
из организаторов этого фо-
рума, на котором  вуз пред-
ставляли сотрудники кафе-
дры микробиологии, виру-
сологии, эпизоотологии и 
ветеринарно-санитарной 
экспертизы. Первый такой 
форум состоялся в 2013 
году в Ульяновске на базе 
академии.

Наш корр.

заинтересовались разработками  заинтересовались разработками  
микробиологов академиимикробиологов академии

заинтересовались разработками  заинтересовались разработками  
микробиологов академиимикробиологов академии
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НА МОРЕ –
   всей группой
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Идти в ногу 
со временем

Открывая  форум, рек-
тор Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина Алек-
сандр  Дозоров подчерк-
нул, что в последние годы 
стало доброй традицией 
проводить в нашем ре-
гионе и стенах академии 
международные научные 
мероприятия, посвящен-
ные актуальным вопросам 
аграрной науки и образо-
вания, которые объеди-
няют молодых ученых из 
разных субъектов Россий-
ской Федерации и зару-
бежных стран.  По словам 
руководителя вуза, прове-
дение мероприятий столь 
высокого уровня является 
одним из успешных и ди-
намично развивающихся 
направлений, способ-
ствующих развитию на-
учного сотрудничества и 
решению задач, имеющих 
о б щ е г о с у д а р с т в е н н о е 
значение. 

С приветственной ре-
чью к молодым ученым 
обратились также почет-
ные гости форума: кон-
сультант Департамента 
научно-технологической 
политики и образования 
Министерства сельского 
хозяйства РФ Ирина Су-
тугина, министр экономи-
ческого развития Улья-
новской области, доктор 
экономических наук, вы-
пускник экономического 
факультета нашего вуза 
Олег Асмус, председатель 
Комитета по аграрным во-
просам, продовольствию, 
развитию сельских терри-
торий, природопользова-
нию и охране окружающей 
среды Законодательного 
Собрания Ульяновской 
области Виктор Антипов, 
заместитель министра 
сельского, лесного хозяй-
ства и природных ресур-
сов нашего региона Алек-
сандр Братяков, руководи-
тель Германо-Российского 
аграрно-политического 
диалога Флориан Амер-
сдорффер, генераль-
ный  директор НКО «Ассо-
циация образовательных 
учреждений АПК и рыбо-
ловства» Виталий Бояр-
ский, профессор факуль-
тета водного хозяйства и 
аграрной науки Высшей 
школы Оснабрюка доктор 
Дитер Траутц. 

2014-2015 учебный год в Ульяновской го-
сударственной сельскохозяйственной акаде-
мии имени Петра Столыпина начался с между-
народного молодежного научного аграрного 
форума «Наука, инновации и международное 
сотрудничество молодых ученых», открытие 
которого состоялось 17 сентября. Его орга-
низаторами выступили Министерство сель-
ского хозяйства России, Германо-Российский 
аграрно-политический диалог, Ассоциация 
«Агрообразование», Всероссийский совет мо-
лодых ученых и специалистов аграрных обра-
зовательных и научных учреждений, компания 
PepsiCo Russia и наш вуз.

На пленарном засе-
дании много слов было 
сказано о необходимости 
развития сельского хозяй-
ства, о проблемах, остро 
стоящих перед россий-
ским АПК, и механизмах 
их решения. Особая роль 
была уделена важности 
международного сотруд-
ничества, так как обмен 
опытом между странами 
позволяет «идти в ногу со 
временем», улучшая пока-
затели работы сельскохо-
зяйственной отрасли.

«Знать много 
языков – значит 

иметь много ключей 
к одному замку»
В первый день форума 

состоялся «круглый стол», 
в ходе которого партнеры 
и коллеги из Германии, 
представители вузов и на-
учных организаций Рос-
сийской Федерации де-
лились опытом работы  в 

сфере международного 
сотрудничества.

Флориан Амерсдорф-
фер и  Александр Дя-
гилев, руководители 
Г е р м а н о - Р о с с и й с к о г о 
аграрно-политического 
диалога, рассказали о це-
лях и задачах своего про-
екта. Профессиональная 
деятельность аграрно-
политического диалога 
началась в 1994 году, она 
направлена на двусто-
ронний обмен знаниями 
и опытом в рассмотрении 
ряда важных политико-
экономических вопросов. 
Проект помогает расши-

рению сотрудничества 
между Германией и Росси-
ей в аграрном секторе. 

Прежде чем начать 
свою деятельность в 
Г е р м а н о - Р о с с и й с к о м 
аграрно-политическом 
диалоге, Флориан Амер-
сдорффер был руководи-
телем Ассоциации APOLLO 
e.V., которая на протя-
жении 20 лет занимается 
проведением практики 
для специалистов АПК из 
России. Стажировка по 
программе APOLLO e.V. 
является бесплатной, по-
этому все молодые люди, 
которые имеют достаточ-
ный уровень знания языка 
и желание повысить свою 
квалификацию, могут по-
лучить такую возможность. 
Несмотря на всю слож-
ность стажировки в чужой 
стране, подобный опыт 
является очень ценным. 
Руководители Германо-
Российского аграрно-

политического диалога 
знают это не понаслышке: 
Дягилев проходил сель-
скохозяйственную практи-
ку в 1993 году в Германии, 
Амерсдорффер – в 2003 
году в нашей стране.

Об опыте междуна-
родного сотрудничества 
в сфере научного обмена 
продолжил разговор док-
тор Дитер Траутц, про-
фессор Высшей школы 
Оснабрюка, уполномочен-
ный по международному 
сотрудничеству в сфере 
сельского хозяйства. 

Денис Колбасов, дирек-
тор Всероссийского  ин-

ститута ветеринарной ви-
русологии и микробиоло-
гии, д. в. н., председатель 
Совета молодых ученых и 
специалистов Россельхоз-
академии, выступил с до-
кладом об опыте практи-
ческой реализации между-
народного сотрудничества 
в области ветеринарной 
вирусологии. Денис Вла-
димирович заметил, что 
у Всероссийского инсти-
тута ветеринарной виру-
сологии и микробиологии 
большой опыт в этом на-
правлении, и он развива-
ется по альтернативному 
сценарию. Партнерами 
института являются круп-
ные международные  орга-
низации, такие как  Продо-
вольственная и Сельско-
хозяйственная Организа-
ции Объединенных Наций 
(ФАО), Международное 
эпизоотическое бюро, 
Международное агентство 
по атомной энергии (МА-

ГАТЭ) и др. Докладчик осо-
бо подчеркнул значимость 
зарубежной сельскохозяй-
ственной практики для мо-
лодых ученых и специали-
стов.

Начальник управления 
международными научно-
образовательными про-
ектами Белгородской го-
сударственной сельско-
хозяйственной академии 
им. В.Я. Горина, менеджер 
международного курса 
«МВА-Агробизнес», до-
цент кафедры иностран-
ных языков Татьяна Литви-
ненко в своем выступлении 
поделилась опытом меж-

дународного сотрудниче-
ства в сфере образования, 
науки и культурного обме-
на. В числе зарубежных 
партнеров Белгородской 
ГСХА вузы и обществен-
ные организации Бело-
руссии, Украины, Польши, 
Германии, Нидерландов, 
Венгрии, Чехии, Сербии и 
Словакии. В академии ре-
ализуются такие проекты, 
как Международный курс 
«МВА-Агробизнес»,  Меж-
дународный магистерский 
курс «Аграрный менедж-
мент»,  Международная 
летняя школа «Агробизнес 
в Черноземье  России».

Преподаватель Россий-
ского государственного 
аграрного университета – 
МСХА имени К.А. Тимиря-
зева Алим Гяургиев рас-
сказал участникам «кругло-
го стола» о «GeRus Agro» – 
н е м е ц к о - р о с с и й с к о м 
проекте «Практическое 
образование в сфере сель-
ского хозяйства», который 
существует с 1998 года. 
На сегодняшний момент 
уже более 200 его участ-
ников прошли практику в 
Баварии на ведущих сель-
скохозяйственных пред-
приятиях.

В завершение «кругло-
го стола» выступил заве-
дующий кафедрой овоще-
водства и плодоводства 
Уральского ГАУ имени 
Н.Ф. Коняева, к. с.-х. н., 
доцент Михаил Карпухин, 
который представил вни-
манию молодых ученых 
злободневную тему: «Опыт 
получения отечественных 
и международных гран-
тов».

По всем направле-
ниям лидировали 

хозяева
18 сентября – один из 

самых насыщенных дней 
форума, когда на парал-
лельных площадках шли 
различные мероприятия. 
Это и совещание Всерос-
сийского совета молодых 
ученых и специалистов 
аграрных образователь-
ных и научных учреждений, 
на котором председатель 
ВСМУиС Николай Пименов 
представил доклад, по-
священный   истории, це-
лям и основным задачам 
организации. На совеща-
нии также состоялось зна-
комство с деятельностью 
научно-молодежных дви-

жений в Нижегородской и 
Ульяновской ГСХА,  Волго-
градском ГАУ. 

Кроме того, 18 сентя-
бря состоялась IV Меж-
дународная научно-
практическая конферен-
ция молодых ученых «Мо-
лодежь и наука XXI века». 
Ее работа была организо-
вана по четырем направ-
лениям.

В работе секции «Гума-
нитарные науки. Экономи-
ка АПК» активное участие 
приняли преподаватели 
и студенты нашей акаде-
мии и Казанского госу-
дарственного аграрного 
университета. Было заслу-
шано девять докладов. По 
итогам выступлений два из 
трех призовых мест при-
суждено представителям 
нашего вуза: первое заво-
евала Мальвина Албутки-
на, студентка 5 курса эко-
номического факультета, 
с докладом на тему «Алго-
ритм создания современ-
ных продуктов ответствен-
ности хозяйствующих 
субъектов»; третье – На-
талья Александрова, асси-
стент кафедры экономики, 
организации и управления 
на предприятии («Основы 
формирования маслично-
го кластера в Ульяновской 
области»). 2 место получил 
Нияз Сафиуллин, старший 
преподаватель кафедры 
управления сельскохозяй-
ственным производством 
Казанского ГАУ, выступив-
ший с докладом «Облач-
ные технологии в аграрном 
образовании».

На факультете вете-
ринарной медицины была 
организована работа сек-
ции «Ветеринарная меди-
цина, биология, биотехно-
логия», на которой высту-
пили семь докладчиков, в 
том числе молодые уче-
ные из Воронежского ГАУ,  
Всероссийского научно-
исследовательского ин-
ститута ветеринарной 
вирусологии и микробио-
логии, Московской вете-
ринарной академии имени 
К.И. Скрябина. Первое и 
второе места заняли гости: 
первое – Виктор Степани-
шин из Московской вета-
кадемии имени К.И. Скря-
бина с докладом на тему 
«Структурные перестрой-
ки кишечного канала со-
боля питомного развития 
под влиянием пробиотика 

Стремление к инновациям – Стремление к инновациям – Стремление к инновациям – Стремление к инновациям – 
НАУКА И МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВОНАУКА И МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
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«Лактоамиловорин-СП»», 
второе – Елена Ромашова 
из Воронежского государ-
ственного аграрного уни-
верситета («Циркуляция 
описторхоза в условиях 
Центрального Чернозе-
мья»). 

Замкнул тройку призе-
ров представитель нашей 
академии Виталий Якоб, 
выступивший с докладом 
на тему «Биохимический 
профиль крови у коров с 
язвенными процессами в 
области копытец».

Направление «Инже-
нерно-техническое обе-
спечение АПК» вызвало 
интерес у молодых ученых 
Ульяновска, Рязани, Ниж-
него Новгорода, Волгогра-
да. К чести нашей акаде-
мии, именно ее предста-
вители – студент 5 курса 
инженерного факультета 
Вячеслав Прошкин, аспи-
ранты кафедры БЖД и Э 
Дарья Нестерова и Вита-
лий Мартынов – получили 
наиболее высокую оценку 
жюри за свои разработки.  
Вячеслав занял первое 
место. Дарья и Виталий 
разделили второе место 
с Максимом Ульяновым, 
к. т. н., доцентом кафедры 
«Процессы и машины в 
АПК» Волгоградского го-
сударственного аграрного 
университета. 3 место 
получили Илья Богдан-
чиков, старший препо-
даватель кафедры ЭМТП 
Рязанского государствен-
ного агротехнологическо-
го университета имени 
П.А. Костычева, и Елена 
Чавачина, студентка 4 кур-
са Нижегородской ГСХА.

В работе секции «Агро-
номия, агроэкология, зем-
леустройство и земельный 
кадастр» участвовали  сту-
денты 4 и  5 курсов агро-
номического факультета, 
преподаватели и аспи-
ранты нашей академии,  
а также представители 
профильных вузов: Воло-
годской ГМХА им. Н.В. Ве-
рещагина, Волгоградско-
го ГАУ, Национального 
Минерально-сырьевого 
университета «Горный» 
(г. Санкт-Петербург) и 
Ижевской ГСХА.

По результатам выступ-
лений первое место за-
воевала Алсу Кубашева из 
Ижевска с докладом «Эф-
фективность микроудоб-
рений в наноразмерной 
форме в технологии воз-
делывания сортов овса». 
Остальные призеры из 
нашей академии: второе 
место получила Светлана 
Антонова («Использование 
соломы в системе удобре-
ния проса»), третье – Де-
нис Аюпов («Влияние пред-
шественников, обработки 
почвы и удобрений на фор-
мирование урожайности 
озимой пшеницы») и Мак-
сим Рыбакин («Биологиче-
ская и хозяйственная эф-
фективность фунгицидов-
протравителей семян в 
технологии возделывания 
озимой пшеницы»). 

По итогам IV Меж-
дународной научно-
практической конферен-
ции молодых ученых «Мо-
лодежь и наука XXI века» 
изданы научные сборники 
в 3-х томах.

Так существует ли 
пирамида Маслоу?

В рамках аграрного 
форума «Наука, инновации 
и международное сотруд-
ничество молодых ученых» 
была также организована 
работа Школы молодых 
инноваторов. Этот проект, 
направленный на вовлече-
ние творческой молодёжи 
в инновационную деятель-
ность, реализуется Сове-
том молодых учёных Улья-
новской ГСХА им. П.А. Сто-
лыпина с 2008 года.

18 сентября с участ-
никами Школы встретил-
ся Григорий Баев, асси-
стент кафедры «Экономика 
и организация производ-
ства» МГТУ им. Н.Э. Бау-
мана, основатель Клуба 
интересных предприни-
мателей «КЛИП», руко-
водитель Летней школы 
инженерного бизнеса 
«КЛИППЕР». Григорий 
Олегович подробно рас-
сказал о Клубе интересных 
предпринимателей, целью 
которого является возрож-
дение предприниматель-
ского духа и содействие 

развитию и коммерциали-
зации проектов в области 
производства, поддержка 
инициатив, направленных 
на создание новых прак-
тик, соединяющих науку, 
образование и бизнес, и 
познакомил с опытом реа-
лизации технологических 
стартапов.

Следующий день ра-
боты Школы выдался не 
менее продуктивным, и к 
Григорию Баеву присоеди-
нился Кирилл Кучкин – на-
учный сотрудник кафедры 
молекулярной физики 
физического факультета 
МГУ им. М.В. Ломоносова, 
заместитель директора 
лаборатории прототипи-
рования Horizon Emerging 
Technologies – Chief 
Technology Officer, экс-
перт в научно-технической 
сфере ГНТЦ экспертиз 
проектов и технологий 
Минатома РФ (Росатом), 
член жюри по программе 
«СТАРТ», консультант Ми-
нистерства экономическо-
го развития РФ.

В начале  встречи Гри-
горий Баев предложил 
молодым инноваторам 
показать аудитории свои 
бизнес-проекты. На это 
предложение одним из 
первых откликнулся Мак-
сим Ульянов из Волгогра-
да, продемонстрировав-
ший свой агрегат – «Вал-
кообразователь плодов 
бахчевых культур активно-
го типа». К преимуществам 
предлагаемого продукта 
по сравнению с аналогами 
молодой ученый из Волго-
градского государствен-
ного аграрного универ-
ситета относит уменьше-
ние количества оборотов 
плодов до их попадания в 
валок, снижение повреж-
дения плодов, увеличение 
срока хранения, скорости 
движения, ширины захва-
та и производительности, 
а также снижение ручного 
труда.

вича – физика, о сельском 
же хозяйстве он говорит: 
«Это просто мое хобби». 
Но в ходе его коммента-
риев и выступления стало 
абсолютно понятно, что 
Кучкин блестяще разби-
рается не только в физи-
ке и аграрном секторе, но 
и, без преувеличения, во 
всех сферах науки и нашей 
обыденной жизни.

«Все знают, что я вна-
чале критикую, а только 
потом хвалю»,  – отметил 
Кучкин, начав с замеча-
ний по поводу продемон-
стрированных изобре-
тений. В ходе лекции на 
тему «Сельское хозяйство 
и инновации. История во-
проса» сотрудник кафе-
дры молекулярной физики 
физического факультета 
МГУ им. М.В. Ломоносова 
вел беседу с начинающи-
ми предпринимателями, 
приводил совершенно 
неожиданные примеры: 
он вспомнил «Вишневый 
сад» А.П. Чехова, «Войну 
и мир» Л.Н. Толстого, до-
казывая, что эти два вели-
ких русских произведения 
тесно перекликаются с 
сельским хозяйством. Ки-

рилл Владимирович так-
же обратил внимание: на 
развитие сельского хозяй-
ства с древнейших времен 
влияют такие науки, как 
астрономия, метеороло-
гия, ботаника, агрономия 
и зоология. Затем к лекции 
присоединилась Екатери-
на Сульдина – аспирантка 
кафедры МВЭ и ВСЭ фа-
культета ветеринарной ме-
дицины нашей академии. 
Екатерина изъявила жела-
ние нарисовать на доске 
пирамиду Маслоу – извест-
ную маркетологам пира-
миду иерархии потребно-
стей человека: вначале все 
было верно – аспирантка 
рисовала именно так, как 
и учили этому в академии 
или школе. Но Кирилл Вла-
димирович и тут поверг 
всех в некое недоумение. 
По его словам, пирами-
ды Маслоу на самом деле 
не существует, это всего 
лишь интерпретация не-
мецких ученых, а если кто-
то хочет убедиться в прав-
дивости данного заявле-
ния, то может прочитать 

оригинал работ Абрахама 
Харольда Маслоу.

Вторую половину свое-
го выступления Кирилл 
Кучкин посвятил техноло-
гическому маркетингу. Он 
рассказал, откуда берутся 
бизнес-идеи, в чем за-
ключаются функции биз-
неса, для чего создаются 
бизнес-модели и где они 
применяются. Особенно 
ценной для молодых инно-
ваторов была информация 
о том, как разрабатывается 
бизнес-модель, каковы ее 
структуры и основные со-
ставляющие. Кроме того, 
участники Школы услыша-
ли советы по написанию 
бизнес-плана, а также взя-
ли на заметку книги, кото-
рые в дальнейшем смогут 
помочь в реализации их 
начинаний.

«Я – инноватор»
Работа форума «Наука, 

инновации и междуна-
родное сотрудничество 
молодых ученых»  завер-
шилась конкурсом «Я – ин-
новатор». Девять молодых 
ученых – по одному пред-
ставителю из Рязанского 
государственного агротех-
нологического универси-
тета имени П.А. Костычева, 

Чувашской и Самарской 
ГСХА, Волгоградского го-
сударственного аграрно-
го университета, а также 
пять человек из нашей 
академии – защищали свои 
инновационные проекты, 
каждый из которых затра-
гивает определенную про-
блему ведения сельского 
хозяйства, имеет научную 
новизну и положительный 
эффект от внедрения в 
практику.

В состав строгого и ком-
петентного жюри вошли 
Кирилл Кучкин, советник 
декана физического фа-
культета МГУ им. М.В. Ло-
моносова, директор по 
технологиям венчурного 
фонда Horizon Emerging 
Technologies, и Григорий 
Баев, менеджер проек-
тов НОЦ «Контроллинг и 
управленческие иннова-
ции» МГТУ им. Н.Э. Баума-
на, руководитель Летней 
школы инженерного биз-
неса «КЛИППЕР» и Цен-
тра управления производ-
ством.

Победителем конкур-
са «Я – инноватор» стал 
представитель нашей ака-
демии Дмитрий Хлынов с 
проектом «Иммунологи-
ческий экспресс-тест для 
диагностики стельности 
домашнего скота». Его про-
ект уже поддержан Фондом 
содействия развитию ма-
лых форм предприятий в 
научно-технической сфере
в рамках программы 
«СТАРТ» в 2010 и 2013 го-
дах.

Второе место присуж-
дено Илье Богданчикову 
из Рязани, третье – Макси-
му Ульянову из Волгограда 
и Виталию Мартынову из 
Ульяновска. 

По мнению Дмитрия 
Хлынова, в последние годы 
перед молодыми иссле-
дователями открываются 
большие возможности в 
инновационном проекти-
ровании, участие в науч-
ных конкурсах дает толчок 
к реализации своих идей. 
«Удачи и победы заряжа-
ют на дальнейшую работу, 
поражения не менее по-
лезны, поскольку они еще 
больше подталкивают на 
совершенствование себя 
и своих проектов»,– уве-
рен молодой ученый.   

Первый проректор – 
проректор по научной ра-
боте Ульяновской ГСХА 
им. П.А. Столыпина, про-
фессор Виталий Исайчев 
в завершение форума по-
благодарил всех участни-
ков за активную и плодо-
творную работу и поже-
лал постоянного научного 
вдохновения. Хочется по-
вторить вслед за Витали-
ем Александровичем: «Мы 
не говорим вам: «До сви-
дания», мы говорим: «До 
новых встреч!».

 Марина Волынщикова,
Вероника Кващук  

Фото: Евгения Князева, 
Анастасия Каленова

выбор молодежи XXI века
НАУКА И МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВОНАУКА И МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Д. Хлынов (справа) – победитель конкурса 
«Я – иноватор»

К. Кучкин опроверг существование пирамиды 
Маслоу

Далее слово было пре-
доставлено профессиона-
лу своего дела – Кириллу 
Кучкину. Основной про-
филь Кирилла Владимиро-
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О ЗНАЧИМОМО ЗНАЧИМОМ

В АПК Ульяновской области

К 70-летию Великой Победы

В этот же день состо-
ялась встреча юбиляра с 
ректором Александром 
Дозоровым, советником 
при ректорате Борисом 
Зотовым, деканом инже-
нерного факультета Ми-
хаилом Карпенко, помощ-
ником ректора по связям 
с общественностью Ви-
нерой Насыровой, тепло 
поздравившими Алексан-
дра Петровича со знаме-
нательной датой.

Фраза «Юность, опа-
ленная войной» всецело от-
носится к Трофимову, кото-
рый был призван на защиту 
Родины, как только испол-
нилось восемнадцать. Он 
окончил среднюю школу в 
1942 году и в конце того же 
года в самый разгар войны, 
когда шли ожесточенные 
бои под Сталинградом, 
получил повестку. «В мо-
мент призыва мы не знали, 
куда попадем. Просто шли 
по воле судьбы, не ведая, 
что ждет впереди. Шел на 
фронт с сознательным бое-
вым настроем. И до конца 
войны этот настрой сохра-
нился», – вспоминал фрон-
товик в одной из бесед с 
корреспондентом нашей 
газеты.

Пройдя кратковремен-
ное обучение в запасном 
полку, в марте 1943-го 
Александр Петрович попал 
в самое пекло – на Курскую 
дугу, где и принял первый 
бой. Он был минометчи-
ком в учебной роте 65-й 
армии 193-й стрелковой 
дивизии. В этой дивизии 
служили бывалые фронто-
вики, пришедшие из-под 
Сталинграда. Клятве бить 
врага, не щадя своей жиз-

26 сентября ректорат акаде-
мии и представители инженер-
ного факультета поздравили с 
90-летием ветерана вуза, участ-
ника Великой Отечественной 
войны Александра Петровича 
Трофимова – кавалера ордена 
Отечественной войны I степени, 
медалей «За боевые заслуги», 
«За освобождение Белоруссии» 
и юбилейных наград.

ни, которую 
давали перед 
отправкой на 
фронт, его 
с о с л у ж и в -
цы – солда-
ты, сержан-
ты и офице-
ры – были 

немцев, кряжи сплавляли за 
километр выше предполага-
емого места строительства. 
Хорошо, что Сева была не-
глубокая: работали в воде. 

Когда немцы догадались 
о строительстве перепра-
вы, начали освещать реку 
осветительными ракетами 
и обстреливать сначала из 
пулемета, а затем из мино-
мета. За считанные секунды 
до приближения мины нужно 
было успеть нырнуть в воду (а 
она была холодная, поскольку 
стоял конец августа)...

Также запомнился ветера-
ну день наступления на Севск, 
которое началось перед рас-
светом. Взводу, в котором 
служил Александр Петрович, 
поручи ли охранять наблюда-
тельный пункт, находившийся 
на передовой позиции. Воз-
можно даже, что охраняли 
командующего фронтом. В 
этом бою Трофимов и получил 
ранение в голову. Вспоминая, 
какой шквал огня обрушился 
на них тогда, Александр Пе-
трович не уверен, остался ли 
в тот день в живых кто-либо 
из их взвода.

После трехмесячного ле-
чения в госпитале Трофимо-
ва направили в полк, который 
выполнял операцию «Багра-
тион». И здесь он вновь полу-
чил небольшое ранение. Но 
остался в войсках и участво-
вал в освобождении Бело-
руссии, в том числе узников 

лагеря смерти в районе Оза-
ричи, где тридцать три ты-
сячи мирных жителей были 
согнаны за колючую прово-
локу на болотах и заражены 
тифом. Здесь же скрывались 
и диверсанты. Взвод Трофи-
мова оказывал содействие 
чекистам в обезвреживании 
диверсантов. Солдатам, сер-
жантам, офицерам и генера-
лам, принимавшим участие в 
этой операции, была вынесе-
на благодарность ЦК КП Бе-
лоруссии и Правительством 
Белорусской АССР. В их чис-
ле и Александр Петрович.

Под конец войны Трофи-
мов был командирован на 
учебу во второе Ростовское 
училище самоходной артил-
лерии, где и встретил День 
Победы. Хорошо помнит
9 мая 1945-го: «После завтра-
ка мы получили приказ постро-
иться. И начальник училища 
объявил, что война окончена. 
Было неописуемое чувство. 
Больше никогда такой радости 
в жизни я не ощущал».

«Война сделала нас – и 
фронтовиков, и всех, кто 
испытал ее тяготы, – други-

ми, внутренне изменила. Я 
живу все время, ценя то, что 
есть», – говорит ветеран.

Демобилизовался он 
в 1948 году. После пяти с 
лишним лет воинской жизни 
осваиваться на гражданке 
оказалось тяжело. Но Тро-
фимов достойно выдержал 
и это испытание. Получил 
высшее образование: в 1952 
году поступил в Свердлов-
ский горный институт по 
специальности «Инженер-
электромеханик» и окончил 
его в 1957-м. После учебы 
работал несколько лет на 
ульяновских предприятиях и 
в вузах. Он никогда не меч-
тал быть педагогом, но судь-
ба решила за него. Более 30 
лет Александр Петрович пре-
подавал электромеханику в 
нашем вузе на факультете 
механизации сельского хо-
зяйства (ныне инженерный). 

На встрече с юбиляром 
в день его 90-летия Борис 
Иванович Зотов, вспоминая 
годы совместной работы на 
факультете и кафедре, под-
черкнул в числе достоинств 
Александра Петровича то, 

что это очень ответствен-
ный человек, всегда очень 
умело вел диалог со сту-
дентами, и что особенно 
его отличает – даже в 
сложных ситуациях сохра-
няет присутствие духа. 

Почти четверть века – 
с 1975 по 1998 год – 
А.П. Трофимов возглавлял 
вузовский Совет ветера-
нов войны и труда. Ректор 
академии поблагодарил 
юбиляра за то, что он и се-
годня не порывает связей 
с академией, участвует в 
патриотических меропри-
ятиях, выступает на сту-
денческих конференциях и 
«круглых столах». Поздрав-
ляя Александра Петровича 
с 90-летием, Александр 
Владимирович Дозоров 
вручил ему первый эк-
земпляр свежего номера 
научно-теоретического 
журнала «Вестник Улья-
новской государственной 
сельскохозяйственной 
академии», который от-
крывается материалом о 
Трофимове.

С. Веленко
Фото Д. Хлынова 

Мероприятия также 
включают предоставление 
грантов и рабочего места 
на предприятиях агропро-
мышленного комплекса вы-
пускникам образовательных 
учреждений среднего и выс-
шего профессионального об-
разования, изъявившим же-
лание переехать в сельскую 
местность. Так, в рамках гос-
программы в Ульяновской 
области на период до 2020 
года предусмотрено оказа-
ние единовременной мате-
риальной помощи молодым 
сотрудникам, работающим 
в сельскохозяйственном 
производстве, в размере 40 
тысяч рублей за первый год 
работы, 60 тысяч рублей – за 
второй, и 100 тысяч рублей – 
за третий год работы.

Кроме того, установлена 
ежемесячная доплата к за-
работной плате таким спе-
циалистам, работающим 
по трудовому договору на 
предприятиях АПК, в раз-

Ежегодно в течение 
многих лет студенты нашей 
академии выезжают в Сур-
ский район в ООО «Чебота-
евка» для помощи в уборке 
картофеля и корнеплодов. 
Нынешний год – не исклю-
чение.

3 сентября в село Чебота-
евка выехали 27 студентов аг-
рономического факультета во 
главе с кураторами Ю.В. Ер-
мошкиным и И.А. Вандышевым. 
8 сентября к ним на помощь 
приехали ещё 17 студентов,  
которые три года назад хоро-
шо зарекомендовали себя на 
уборке картофеля в этом же 
хозяйстве. 

За две недели «агроно-
мами» было убрано более 

Свои овощи, не импортные!
40 тонн кар-
тофеля. В не-
настные дни 
ребята пере-
брали и зата-
рили в мешки 
18,2 тонны 
«второго хле-
ба». 

17 сентя-
бря предста-
вителей агро-
фака смени-
ли студенты 
факультета ветеринарной 
медицины, которые верну-
лись из ООО «Чеботаевка» 
1 октября, завершив сель-
скохозяйственные работы в 
третьем трудовом семестре 
2014 года. 

За две недели 45 студен-
тов под руководством Павла 
Ляшенко заготовили 245,3 
тонны кормовой свеклы, 
убрали 35 тонн свеклы, со-
брали и загрузили на склады 
17,3 тонны тыквы, расфасо-
вали в мешки для отправки в 
санатории Ульяновской об-
ласти 40 тонн столовой све-
клы, 10,5 тонны моркови и 
20 тонн картофеля. При этом 
заработали от 3000 до 3750 
рублей на каждого.

В выходной день для сту-
дентов был организован по-
ход на близлежащие холмы 
и к роднику, названному в 
честь иконы Казанской Бо-
жией Матери.

Н. Хвостов,
командир штаба ССО 

Ульяновской ГСХА
 им. П.А. Столыпина

Во исполнение поручений Президента РФ Владимира Путина по итогам заседания 
Госсовета России по реализации приоритетных национальных проектов и демогра-
фической политике региональное правительство предпринимает комплекс мер, на-
правленных на поддержку граждан, переехавших на постоянное место жительства в 
сельскую местность.

мере пяти тысяч рублей для 
выпускников вузов и трех ты-
сяч рублей – для выпускников 
средних профессиональных 
образовательных учрежде-
ний.

Благодаря стимулирую-
щим выплатам для работы 
в сельскохозяйственной 
отрасли ежегодно удается 
привлечь в среднем более 
60 молодых специалистов. 
Начиная с 2008 года участ-
никами государственной 
программы поддержки моло-
дых специалистов стали 580 
человек. В настоящее вре-
мя в реестре на получение 
денежных выплат находится 
ещё 180 человек. Всего за 
время действия программы 
из областного бюджета на 
эти цели было выплачено 4,5 
миллиона рублей.

Молодые предпринимате-
ли, проживающие в сельской 
местности, имеют возмож-
ность получить грант на раз-
витие сельского хозяйства и 

семейных животноводческих 
ферм в рамках программы 
«Начинающий фермер» в раз-
мере до 1,5 миллиона рублей. 
Начиная с 2012 года денеж-
ные гранты получили 110 фер-
меров и 15 владельцев семей-
ных животноводческих ферм. 
Всего за три года действия 
программы на эти цели из фе-
дерального и областного бюд-
жетов было выделено порядка 
192 миллионов рублей.

Ещё одним направлением 
оказания государственной 
поддержки является улучше-
ние жилищных условий граж-
дан и молодых специалистов, 
проживающих в сельской 
местности. В 2014 году на 
реализацию этих мероприя-
тий выделено 41,6 миллио-
на рублей из федерального 
бюджета и 48,5 миллиона 
рублей из регионального. 
По состоянию на 1 октября 
этого года выплату получили 
117 граждан, в том числе 64 
молодых специалиста. 

С 90-летием, Александр Петрович!С 90-летием, Александр Петрович!С 90-летием, Александр Петрович!С 90-летием, Александр Петрович!

Чтобы МОЛОДОЙ АГРОНОМ 
ВЫХОДИЛ НА ПОЛЯ
Чтобы МОЛОДОЙ АГРОНОМ 
ВЫХОДИЛ НА ПОЛЯ

верны. И ценой своих жизней 
обороняли родную землю… 
На Курской дуге произошли 
сильнейшие танковые сра-
жения. За 50 дней боев с 
обеих сторон было выпущено 
снарядов и мин больше, чем 
под Москвой и Сталинградом 
вместе взятыми.

В 1943-1944 гг. Трофи-
мов участвовал в боевых 
действиях на Центральном 
и 1-м Белорусском фронтах, 
дважды был ранен. Первое 
тяжелое ранение в голову 
получил накануне разгром-
ного наступления наших
войск в Курском сражении. 

Моментов, когда оказы-
вался на волосок от гибели, 
было немало. Один из таких 
эпизодов произошел, когда 
дивизия, в которой служил 
наш земляк, занимала обо-
рону в самой излучине Кур-
ской дуги под старинным 
небольшим городом Севск, 
захваченным фашистами. 
Противников разделяла лишь 
река Сева шириной в метров 
800, и город просматривался 
без бинокля. Для переправы 
наших танков и военной тех-
ники через реку нужно было 
соорудить мост. И сделать 
это под огнем противника! 
Взводу Трофимова постави-
ли задачу: ночью сплавить 
по реке кряжи – скреплен-
ные между собой скобами 
бревна – для строительства 
переправы. Чтобы обмануть 
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Зарубежные партнеры

МИР БЕЗ ГРАНИЦМИР БЕЗ ГРАНИЦ

Вопрос – ответ

Международная практика

Стокгольм похож на Санкт-Петербург: много воды, 
мостов, шпилей, есть общее в архитектуре зданий

Стилизованная «средневековая» ярмарка в Турку

Анастасия Каленова (слева) с «финскими» друзьями –
студентами из Танзании, Ульяновска и Омска

Формат личного общения с членами фонда позволил 
получить индивидуальные консультации 

Член совета директоров Фонда «Российско-
Нидерландское животноводство» Ян Виллем де Фрис 

рассказал о направлениях возможного сотрудничества 
голландских и ульяновских аграриев

В настоящее время в 
академии обучаются свыше 
30 иностранцев. 20 из них 
поступили в наш вуз в этом 
году: это представители Ка-
захстана, Азербайджана, 
Украины, Туркменистана и 
Узбекистана.

Андрей Робертович озна-
комил юношей и девушек, 
пришедших на встречу, с 
новыми правилами о по-
становке на миграционный 
учёт, проинформировал о 
соблюдении законодатель-
ства Российской Федерации 
в сфере миграции и ответил 
на вопросы.

Ульяновск – как 
открытие

25 сентября состоялась встреча проректора по 
дополнительному образованию и международной 
деятельности Ульяновской ГСХА имени П.А. Сто-
лыпина Андрея Корнилина со студентами очного 
отделения – иностранными гражданами.

Студенты, в свою оче-
редь, поделились, с какими 
трудностями им приходится 
сталкиваться на первых по-
рах, в частности, гражданам 
Украины. Некоторые из них 
выразили желание получить 
гражданство РФ. 

По просьбе студентов 
для знакомства с историей 
и достопримечательностями 
нашего города решено орга-
низовать для них обзорную 
ознакомительную экскурсию 
по Ульяновску.

Юлия Рахимова,
специалист отдела 

международных связей

– С чего же началась исто-
рия моей практики? Все очень 
просто – я очень люблю путе-
шествовать, но это удоволь-
ствие стоит дорого, поэтому 
я решила поехать на практику 
в ту страну, в которой давно 
мечтала побывать. Для меня 
это была Финляндия. 

 Как только я приняла 
решение отправиться на 
сельскохозяйственную прак-
тику в эту страну, началась 
череда разных формально-
стей – оформление докумен-
тов, досрочная сдача сессии, 
покупка билетов и утомитель-
ное ожидание дня отъезда. И 
вот, наконец, настала пора, 
когда мы, десять студентов 
нашей академии, были го-
товы отправиться в долгий 

В рамках бизнес-миссии 
в Ульяновскую область чле-
нов Фонда «Российско-
Нидерландское животновод-
ство» на площадке академии 
состоялась встреча предста-
вителей голландских компа-
ний с руководителями и спе-
циалистами регионального 
министерства сельского, 
лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов, агентства по 
развитию сельских террито-
рий, ведущих агропредприя-
тий Ульяновской области, а 
также учеными биотехноло-
гического факультета УГСХА 
и специалистами управления 
науки и инноваций.

Предваряя презентации 
голландских компаний, заме-
ститель министра сельского, 
лесного хозяйства и природ-
ных ресурсов Ульяновской 
области Александр Братяков 
познакомил членов делега-
ции из Нидерландов с потен-
циалом развития агропро-
мышленного комплекса на-
шего региона. Заместитель 
генерального директора ОАО 
«Корпорация развития Улья-
новской области» - директор 
департамента продвижения 
региона Игорь Рябиков по-
святил свое выступление 
теме инвестиционной при-
влекательности Ульяновской 
области.

Ректор академии про-
фессор Александр Дозоров, 
приветствуя гостей, коснул-
ся истории вуза, которому 
в 2013 году исполнилось

Нидерландско-ульяновский диалогНидерландско-ульяновский диалог

23 сентября  нашу академию посетила де-
легация Королевства Нидерландов.

70 лет, рассказал о широком 
спектре аграрных специаль-
ностей, по которым ведется 
подготовка, а также о на-
правлениях международного 
сотрудничества. 

Фонд «Российско-Нидер-
ландское животноводство» 
объединяет 23 ведущие 
компании, активно и давно 
работающие в секторе жи-
вотноводства, в том числе на 
российском рынке. Эти ком-
пании предоставляют все 
необходимое для успешных 
проектов: высокотехнологи-
ческое оборудование, гене-
тический материал, строи-
тельство ферм под ключ и 
т.д. На встрече в Ульяновской 

ГСХА деятельность фонда и 
продукцию входящих в него 
компаний презентовали  член 
совета директоров Фонда 
«Российско-Нидерландское 
животноводство» Ян Виллем 
де Фрис, а также предста-
вители компаний – Екатери-

на Панкова (European Staff), 
Карел Фентсам (CRV), На-
иль Камалетдинов (Van der 
Ploeg), Бен Бракман (The 
Friesian), Максим Серебря-
ков (Cowhous), Илья Никитин 
(ООО Tagris), Александр Кар-
пейкин (JOZ), Вагиф Гушенов 
(Fancom).

После презентации на-
правлений работы и пред-
ложений для дальнейшего 
взаимодействия обсужде-
ние вопросов сотрудниче-
ства голландских компаний и 
ульяновских агропредприя-
тий продолжилось в фор-
мате В2В (англ. Business to 
Business, буквально бизнес 
для бизнеса).

Кроме того, участники 
бизнес-миссии посетили 
ветеринарную поликлинику 
академии, малое инноваци-
онное предприятие – ООО 
«НТЦ «Биотек»» и кафедру 
биологии, ветеринарной ге-
нетики, паразитологии и эко-
логии.

В. Насырова

Фото А. Каленовой, 
Е. Князевой

19 студентов акаде-
мии выехали в 2014 году 
на зарубежную практику. 
До конца октября продол-
жится стажировка в Гер-
мании 8 студентов био-
технологического, инже-
нерного, экономического 
факультетов и ветфака по 
программам LOGO e.V. и 
DEULA Nienburg GmbH. В 
мае 2015 года завершит-
ся годовая стажировка в 
Дании по программе Agri 
LIDA студентки факуль-
тета ветеринарной ме-
дицины Е. Барахтиной. 
10 представителей всех 
факультетов вуза работа-
ли летом в Финляндии по 
программе Global Vision, 
в том числе студентка
5 курса экономического 
факультета Анастасия 
Каленова, которая поде-
лилась с читателями на-
шей газеты впечатления-
ми о пребывании в «стра-
не тысячи озёр». 

путь, полный приключений и 
новых открытий. 

Выезжали мы в разное 
время: 1 июня, 15 июня и 
1 июля. Наша группа из трех 
человек пересекла границу 
15 июня и отправилась в Исо-
курё – место, где находилась 
ферма, на которой пред-
стояло прожить ближайшие 
2 месяца. По дороге в Фин-
ляндию нашему взору откры-
лись удивительно зелёные и 
чистые поля, идеальные до-
роги,  множество ферм, на-
ходящихся друг от друга на 
достаточно далеком расстоя-
нии, и, конечно же, привет-
ливые люди, с которыми мы 
успели пообщаться во время 
небольших остановок в пути. 

Говорят, что душа требу-
ет покоя и тишины. Именно 
в Финляндии мы нашли не 
только полное отрешение от 
повседневных забот и стрес-
са, гула машин, городской су-
еты, вечно куда-то спешащей 
толпы людей, но и обрели 
полную внутреннюю гармо-
нию. С самой первой минуты 

Финляндия покорила меня 
этой идиллией и девственной 
красотой природы.Здесь хо-
рошее самочувствие рожда-
ется из удивительно простых 
вещей: прогулка по красивым 
улицам, езда на велосипеде, 
общение с новыми людьми.

Сначала мы занимались 
посадкой клубники. В прин-
ципе, это несложно, но с не-
привычки все болело. Рабо-
тать внаклонку, на корточках 
казалось почти каторгой, че-
рез несколько дней на коже 
рук появилось раздражение.

Когда погода стала те-
плее и клубника поспела, 
мы занялись ее сбором. Кто 
не был никогда на огромных 
клубничных полях, тот не 
имеет никакого представ-
ления о них! Я видела перед 
поездкой фотографии в ин-
тернете, но это все не то... 
Фотография не может пере-
дать аромата клубники, ее 
красоты и бесконечности 
полей. Это все было безумно 
красиво, но с каким же тру-
дом давались эти килограм-
мы клубники!

И все-таки никакие труд-
ности не смогли испортить 
моего впечатления об этой 
стране. Во время практики 
мы общались с ребятами 

из Омска, Казани и других 
городов России, а также из 
Танзании и Украины, кото-
рые работали вместе с нами. 
Со многими из них мы очень 
сдружились и общаемся до 
сих пор.

Свободное время мы ис-
пользовали на путешествия 
по стране и отдых в чудесных 
природных уголках Финлян-
дии. Мы посетили Тампе-
ре – город, который славит-
ся одним из самых огромных 
парков развлечений в Евро-
пе – «Сяркяниеми».

Мы побывали в Турку – 
это самый старый и самый, 
на мой взгляд, красивый го-
род Финляндии с морским 
портом на реке Аура, Кафе-
дральным собором, рыноч-
ной площадью с рыцарскими 
боями. Все тут так напоми-
нает сказку, везде веет ат-
мосферой Средневековья. 
Мы объехали также Вааса, 
Сейняйоки и Хельсинки. На 
бумаге невозможно пере-

дать всю красоту этих горо-
дов, невозможно рассказать 
обо всех эмоциях, это можно 
понять, только увидев и про-
чувствовав самому.

Но на Финляндии мое пу-
тешествие не закончилось. 
И вместе с новыми друзья-
ми я отправилась покорять 
Швецию и Эстонию. Путе-
шествие на пароме, прогул-
ка по волшебному Старому 
Городу и замку Датского 
Короля в Эстонии, любова-
ние прекрасной набережной 
Швеции, а также вкуснейшая 
эстонская рулька оставили в 
памяти незабываемые впе-
чатления.

Только приехав домой, я 
поняла – насколько сказоч-
ным получилось у меня путе-
шествие на практику в Фин-
ляндию!

В заключение хочу ска-
зать: путешествуйте сами и 
заставляйте путешествовать 
друзей. Приключения сами 
себя не найдут!

в формате В2Вв формате В2В

«Финка, для тебя в моем сердце – отдельная дверца!»«Финка, для тебя в моем сердце – отдельная дверца!»

Фото автора
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У партнеров вуза

Опыт
передовых
хозяйств – 
студентам

24 сентября студенты 4 курса биотехноло-
гического факультета, обучающиеся по  на-
правлению подготовки «Водные биоресурсы и 
аквакультура», под руководством  доцентов ка-
федры частной зоотехнии, технологии живот-
новодства и аквакультуры  Светланы Васиной 
и Елены Шабалиной выезжали для проведения 
практических занятий по дисциплинам «Товар-
ное рыбоводство» и «Поликультура» в филиал 
кафедры, организованный  на базе   Белогор-
ского прудового  хозяйства «ИП Гасанов Л.Ш.».

Прудовое хозяйство 
(Рыбхоз) находится в 4 км 
северо-западнее с. Туш-
на Сенгилеевского района 
Ульяновской области. За не-
делю до выездного занятия 
студенты биофака уже побы-
вали здесь с экскурсией. На 
этот раз им предстояло не-
посредственно участвовать 
в рыбоводном процессе. 

Как известно, в конце 
сентября – начале октября 
в рыбоводных хозяйствах 
производится пересад-
ка мальков из бассейнов 
в зимовальные пруды, где 
им предстоит находиться 
до середины весны. Пре-
жде чем производить облов 
рыбы из бассейна, опреде-
ляют ее среднюю живую 
массу и размеры, чтобы 
весной можно было оценить 
прирост. 

Студенты академии на 
практическом занятии от-
лавливали 20 мальков в ве-
дро с водой, предваритель-
но взвешенное, и путем де-
ления определяли среднюю 
массу одной рыбы. В этом 
году в Белогорском прудо-
вом хозяйстве на зимовку 
отправляли малька форели 
массой 17 г.

Но самое интерес-
ное было впереди! Рыба 
не просто отправляется 
в пруд. Она должна быть 
посчитана с максималь-
ной точностью! Студен-
ты разбились на пары, 
одному достался тазик 
с водой, другому – са-

чок. И началась долгая 
и кропотливая работа… 
Один за одним мальки по-
падались в сачок, пере-

считывались и направля-
лись в таз. И так до тех 
пор, пока не набиралось 
100 штук. После этого их 
перегружали в большие 
емкости и перевозили в 
пруд. Сложнее всего уда-
валось справиться с рыб-
ками, когда их оставалось 
меньше 100 в огромном, в 
сравнении с их размером, 
двухметровом бассей-
не. Эти «догонялки» пре-
вращались в настоящее 
командное соревнование, 
где команда студентов 
сражалась с подвижными 
и юркими представителя-
ми «команды» форели. 

Ценой замерзших рук, 
мокрых халатов и массы 
позитивных эмоций сту-
дентами было отловлено 

9000 мальков, которые 
благополучно отправились 
на зимовку в пруд. 

В конце трудового дня 
некоторые из ребят решили 
сделать сюрприз родителям 
и приобрести на ужин рыбу. 
Главный рыбовод Р.Р. Са-
риев отловил им красивых 
крупных карпов и форель. 
В следующую поездку сту-
денты выразили желание 
приготовить уху из осетра 
на природе. 

Наш корр.
Фото: В. Сергеева, 

студентка 4 курса 
биотехнологического 

факультета

Возглавили группу пре-
подаватели кафедр «Экс-
плуатация мобильных машин 
и технологического оборудо-
вания», «Технический сервис 
и ремонт машин» – доценты 
Евгений Прошкин, Николай 
Аюгин и старший преподава-
тель Рустам Халимов.

30 сентября студенты инженерного факульте-
та и колледжа агротехнологий и бизнеса Ульянов-
ской ГСХА имени Петра Столыпина посетили ди-
лерский центр «Авторай-Центр».

Представители предпри-
ятия радушно встретили го-
стей и подробно рассказали о 
специфике деятельности цен-
тра. Сервис-менеджер Дми-
трий Кулешов поведал о мо-
дельном ряде фирмы Nissan, 
подчеркнул важность знания 
технологий сервисного обслу-

живания автомобилей ино-
странного производства.

Студенты ознакомились 
с новейшим оборудованием, 
используемым для проведе-
ния технического обслужива-
ния и ремонта автомобилей, 
а также с технологическим 
процессом ремонта автомо-
билей после ДТП, начиная с 
подбора краски и заканчивая 
восстановлением геометрии 
кузова автомобиля. 

Учащиеся, воочию уви-
девшие деятельность пред-
приятия, подчеркнули важ-
ность подобной связи ака-
демии с производством и 
проведения выездных заня-
тий. Они поблагодарили ру-
ководство, сотрудников ООО 
«Авторай-Центр» за теплый 
прием. 

Р. Халимов, Н. Аюгин 

Фото: Ф. Зартдинова 

23 сентября в рам-
ках учебных занятий по 
дисциплине «Анатомия 
животных» доцентами 
кафедры морфологии, 
физиологии и патологии 
животных Светланой Хох-
ловой и Надеждой Сима-
новой для студентов 1-го 
и 2-го курсов факультета 
ветеринарной  медицины 
было организовано вы-
ездное занятие на тему 
«Современное состояние 
животноводства», про-
шедшее в ООО «КФХ Воз-
рождение» Чердаклин-
ского района Ульянов-
ской области. 

«Возрождение», возглав-
ляемое Вадимом Мартыно-
вым, является крупным рас-
тениеводческим и племенным 
животноводческим хозяй-
ством, одним из самых успеш-
ных в регионе. Его земельный 
фонд составляет 9 844 га, 92% 
сельскохозяйственных угодий 
приходятся на пашню, кото-
рая занимает 9 014 га, сено-
косы  занимают 317 га, паст-
бища – 513 га. Это базовое хо-
зяйство по разведению круп-
ного рогатого скота мясного 
направления симментальской 
и калмыцкой пород. В настоя-
щее время здесь содержится 
1875 голов крупного рогатого 
скота, из них 1217 коров, в том 
числе 600 – мясного направ-
ления. 300 животных являют-
ся племенными. Ежесуточно 
в хозяйстве производится 
6,5 тонны молока.

Представители академии 
посетили молочную ферму, а 
также осмотрели  животно-
водческий комплекс по со-
держанию племенного мясо-
молочного скота. 

От главных специалистов 
«КФХ  Возрождение» студен-
ты узнали много полезного 
об организации работы в хо-
зяйстве. Зоотехник Анаста-
сия Терехина, проводившая 
экскурсию, рассказала о со-
держании и кормлении сель-
скохозяйственных животных, 
породах крупного рогатого 
скота. Главный ветеринар-
ный врач Александр Северов 
поведал об организации ве-
теринарной службы. Главный 
инженер заинтересовал юно-
шей современными механиз-
мами и машинно-тракторным 
парком, используемыми в 
«Возрождении».

Факты и мнения

В связи с этим значимым 
событием мы поинтересо-
вались у студентов вуза, что 
они думают по поводу прой-
денной аккредитации и что 
пожелали бы академии на 
будущее.

Второкурсницы эко-
номического факультета 
Регина Микеева и Оксана 
Гаврилова так высказались 
по этому поводу: «В принци-
пе, мы на себе не почувство-
вали весь процесс прохожде-
ния аккредитации, видимо, в 
основном он коснулся препо-
давателей.  Но мы видим, что 
академия с каждым годом 
все больше процветает, и ду-
маем, что в ближайшем бу-
дущем перед нами откроется 
еще больше перспектив как в 
плане учебы, так и в творче-
стве».

Студентка 4 курса ин-
женерного факультета Яна 
Шайкина: «Я очень пережи-
вала, пройдем мы аккредита-
цию или нет. Ведь за столько 
лет вуз стал родным, и было 
бы обидно, если бы резуль-
тат оказался отрицательным. 
К счастью для всех нас, все 
прошло более чем успешно. 
Желаю, чтобы академия и 
дальше подтверждала свой 
статус и чтобы мы во всем 
всегда были только первые».

Будущая выпускница, 
пятикурсница экономи-
ческого факультета Ана-
стасия Калёнова: «В 2015 

Ульяновская государственная сельскохозяй-
ственная академия имени П.А. Столыпина получи-
ла Свидетельство о государственной аккредитации 
сроком на 6 лет – до 26 августа 2020 года. Документ 
выдан Федеральной службой по надзору в сфере 
образования и науки на основании заключений по 
результатам аккредитационной экспертизы, про-
веденной в соответствии с распоряжением Рособр-
надзора от 18.06.2014 № 1195-06.

году я уже выпускаюсь из 
академии, но это не мешает 
думать о ее будущем. Через 
5 лет мечтаю увидеть Alma 
mater в новом формате: в 
академии будет открыто не-
сколько специальностей, 
связанных с нанотехноло-
гиями в сельском хозяйстве; 
на факультетах установят 
новейшее оборудование, на 
котором студенты смогут мо-
делировать и разрабатывать 
проекты прямо на занятии… 
И самое главное – наша ака-
демия станет известна по 
всему миру, а учиться в ней 
будет престижно!»

Студентка 5 курса эко-
номического факультета 
Валерия Воронова: «Про-
шедшая аккредитация, ду-
маю, призвана повысить 
эффективность работы со-
трудников, преподавате-
лей и студентов. Надеюсь, 
что вуз ждут в дальнейшем 
только успех и развитие во 
всех сферах деятельности, 
так как самое сложное мы 
миновали совместными уси-
лиями».

Пятикурсница этого 
же факультета Екатери-
на Данилова надеется, что 
масштабы развития акаде-
мии будут неограниченны в 
хорошем смысле этого слова 
и что Ульяновская ГСХА им. 
П.А. Столыпина будет идти 
вперед, достигая всевоз-
можных новых высот.

По информации Алексан-
дра Кузнецова, на базе во-
енной кафедры УВАУ ГА от-
кроется Межвузовский центр 
военной подготовки (МЦВП), 
где с 1 сентября 2015 года 
студенты очного отделения 
высших учебных заведений 
Ульяновской области будут 
проходить обучение военно-
учетным специальностям 
по программам подготовки 
сержантов (старшин), солдат 
(матросов) запаса. 

Военная подготовка бу-
дет организована в несколько 
этапов без отрыва от учебно-
го процесса. В течение двух 
лет студентам предстоит изу-
чить теоретические основы 
военного дела, затем в тече-
ние нескольких месяцев они 
будут отрабатывать практи-
ческие навыки на полигонах 
и стрельбищах в войсках, 
а также в учебных центрах. 
После 2–2,5 лет обучения на 
военной кафедре – учебные 
сборы, квалификационные 
испытания и экзамены. Те, 
кто не пройдет испытания, 
будут призваны на службу 
после окончания вуза на об-
щих основаниях.

Обучение добровольное. 
Зачисление будет произво-

НОУ-ХАУ:НОУ-ХАУ:
ообучение в академии бучение в академии 
и на военнои на военной кафедрей кафедре

24 сентября в актовом зале учебно-администра-
тивного корпуса состоялась встреча студентов пер-
вого, второго и третьего курсов академии с пред-
ставителями УВАУ ГА – заместителем начальника 
военной кафедры, кандидатом педагогических наук, 
подполковником Александром Кузнецовым и стар-
шим преподавателем этой кафедры, подполковни-
ком Алексеем Постновым. 

диться после медицинского 
освидетельствования и пси-
хологического отбора пре-
тендентов. 

Мы поинтересовались у 
студентов Ульяновской ГСХА 
имени Петра Столыпина, что 
они думают о возможности 
альтернативной службы.

Студент третьего кур-
са инженерного факуль-
тета Евгений Иванов: «В 
принципе, это неплохо – по-
лучать высшее образование 
в академии плюс обучаться 
в военном центре. Конечно, 
будет трудно совмещать два 
дела одновременно, ведь ни-
кто не отменял сессию в вузе 
и экзамены в МЦВП. И все 
же хотелось бы попробовать. 
Но есть опасение в том, что 
можно не сдать экзамен в 
МЦВП, и время будет потра-
чено зря». 

Четверокурсник этого 
же факультета Артем Со-
ловьев: «Жаль, что не откры-
ли раньше подобный центр 
военной подготовки. Думаю, 
я бы попробовал пройти обу-
чение. А так, скоро – диплом, 
и поэтому мне проще пойти 
в армию после окончания 
вуза».

Вероника Кващук 

О Nissan. И не толькоО Nissan. И не толькоО Nissan. И не только

«ДОГОНЯЛКИ»«ДОГОНЯЛКИ»
с… форелью!с… форелью!
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«Ловись, ловись, рыбка!»
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Памяти ученых академии 73 регион

Кандидат ветеринарных 
наук, доцент, Заслуженный 
ветеринарный врач РСФСР, 
участник Великой Отече-
ственной войны Сергей Ни-
колаевич Чевский работал в 
нашем вузе более 30 лет на 
кафедре терапии. За это вре-
мя он посетил 95 хозяйств с 
целью диагностики болезней 
животных и оказания помо-

Наследие сохранено
и широко используется

На факультете ветеринарной медицины состоялось знаменательное со-
бытие – открытие аудитории-фотомузея имени Сергея Чевского, автора 
уникальной фототеки по патологии животных. 

щи по борьбе с ними. Ученым 
был собран материал по 88 
болезням и подготовлена 
фотогалерея, включающая 
более чем 3000 снимков. 

Декан факультета вете-
ринарной медицины про-
фессор Сергей Золотухин, 
выступая 1 сентября перед 
участниками знаменательно-
го события, отметил, что уни-
кальные фотографии Чевско-
го широко используются при 
подготовке ветеринарных 
специалистов для изучения 
различных болезней живот-
ных не только в нашей ака-

демии, но и во многих других 
учебных заведениях России. 

Проректор по учебной и 
воспитательной работе Ма-
рина Постнова, обращаясь к 
собравшимся в аудитории-
фотомузее ветеранам, пре-
подавателям и студентам фа-
культета ветеринарной меди-
цины, подчеркнула, насколько 
важна заложенная в академии 
добрая традиция – открывать 
именные аудитории. Марина 
Викторовна пожелала факуль-
тету новых учеников – после-
дователей и продолжателей 
значительного труда Чевского.

В числе приоритетов –  
сетевое взаимодействие 

с университетами Евразии
29 сентября ректор Ульяновской ГСХА имени  

П.А. Столыпина  Александр Дозоров и прорек-
тор по учебной и воспитательной работе вуза 
Марина Постнова приняли участие в очередном 
заседании Совета ректоров высших учебных за-
ведений, на котором губернатор региона обсудил 
с руководителями ульяновских вузов вопросы 
сетевого взаимодействия и обозначил ряд задач 
на ближайшую перспективу.

Ирина Докторова, ус-
пешно защитившая в свое 
время диссертацию под на-
учным руководством Сер-
гея Николаевича и долгое 
время работавшая в нашем 
вузе, со словами огром-
ной благодарности и при-
знательности вспоминала 
своего наставника, велико-
го энтузиаста, человека с 
большой буквы, благодаря 
которому и сегодня студен-
ты могут получать ценные 
знания.

Марина Волынщикова

После окончания в 1962 г. 
Ульяновского электроме-
ханического техникума по 
специальности “Обработка 
металлов резанием” Виктор 
Иванович был направлен на 
Ульяновский машинострои-
тельный завод им. Володар-
ского, где за 32 года работы 
прошел путь от шлифовщика 
до начальника конструктор-
ского бюро по станкострое-
нию. В 1971 г. без отрыва 
от производства окончил с 
отличием Ульяновский по-
литехнический институт по 
специальности “Технология 
машиностроения, металло-
режущие станки и инстру-
менты”, в 1995 г. защитил в 
УлГТУ кандидатскую диссер-
тацию по станкостроитель-
ной тематике. 

В сентябре 1996 года 
доцент В.И. Жиганов пере-
велся на работу в наш вуз 
на кафедру “Технология 
металлов” (ныне – «Мате-
риаловедение и технология 
машиностроения»), где пре-
подавал до июля 2010 года. 
В 2012-2014 годах Виктор 

На его счету – 
более 40 патентов

24 сентября 
на 71 году жизни 
с к о р о п о с т и ж н о 
скончался ве-
теран кафедры 
«Материаловеде-
ние и технология 
машиностроения» 
инженерного фа-
культета кандидат 
технических наук 
Виктор Иванович 
Жиганов.

Иванович занимался хоздо-
говорной работой в учебно-
образовательном центре 
академии.

Ученым опубликовано 
свыше 90 научных работ, в 
том числе два учебных посо-
бия, статьи в ведущих рецен-
зируемых научных журналах. 
Он являлся автором более 
40 патентов на изобретения. 
Был награждён медалью ор-
дена «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени.

Все, кто работал с Вик-
тором Ивановичем, учился у 
него, помнят его как квали-
фицированного специалиста, 
требовательного преподава-
теля, тактичного, уравнове-
шенного человека. 

Выражаем глубокие собо-
лезнования родным и близ-
ким по поводу кончины Вик-
тора Ивановича Жиганова.

Ректорат академии, 
коллектив инженерного 

факультета, 
сотрудники кафедры 
«Материаловедение 

и технология
машиностроения»

Более полувека биогра-
фия ученого была связана 
с нашим вузом, где состоя-
лось его профессиональное 
становление, и во благо ко-
торого он трудился многие 
десятилетия.

Юлий Борисович ро-
дился 1 января 1940 года в 
Одессе. В 1957 году, окончив 
школу, поступил в Ульянов-
ский сельскохозяйственный 
институт, пойдя по стопам 
отца, посвятившего свою 
жизнь сельскому хозяйству и 
аграрной науке. 

В 1962 году Юлий Бо-
рисович получил диплом об 
окончании УСХИ по специ-
альности «Инженер-механик 
сельского хозяйства» и 
3 года трудился старшим 
и н ж е н е р о м - м е х а н и к о м 
Ульяновской государствен-
ной сельскохозяйственной 
опытной станции. 15 марта 
1965 года молодой специа-
лист был зачислен в очную 
аспирантуру УСХИ по спе-
циальности «Механизация  
сельскохозяйственного про-
изводства» к крупнейше-
му ученому – профессору
И.П. Полканову, которого 
отличали широта и глубина 
знаний, самоотверженность 
в работе. 

Будучи аспирантом, Юлий 
Борисович получил автор-
ское свидетельство на изо-
бретение, возглавил инсти-
тутский Совет Всероссийско-
го общества изобретателей 
и рационализаторов. За три 
года подготовил и защитил 
кандидатскую диссертацию, 
в апреле 1968 года начал 
преподавательскую деятель-
ность в должности ассистен-
та кафедры эксплуатации 
машинно-тракторного парка. 
На основании решения Со-
вета Казанского сельскохо-

7 октября исполнилось 40 дней со дня смерти Почетного работника 
высшего профессионального образования РФ, академика Российской ака-
демии естественных наук, кандидата технических наук Юлия Борисовича 
Дриза, который ушел из жизни 29 августа.

зяйственного института им. 
М. Горького от 28 мая 1968 
года, где проходила защита 
диссертации, молодому уче-
ному 25 октября того же года 
была присуждена ученая сте-
пень кандидата технических 
наук.

В 1968 году Ю.Б. Дриз 
стал первым в истории наше-
го вуза заместителем дека-
на факультета механизации 
сельского хозяйства  и  зани-
мал этот пост 8 лет.

5 марта 1991 г. ученый 
совет Ульяновского сельско-
хозяйственного института 
избрал Юлия Борисовича 
деканом заочного факульте-
та. Через год с небольшим,
13 июля 1992 г., его назначи-
ли проректором по научной 
работе. При этом Дриз про-
должал по совместительству 
работать доцентом на кафе-
дре технической механики и 
начертательной геометрии. 
Спустя три года, 27 октября 
1995 г., ученый получил но-
вое назначение, став про-
ректором по учебной работе 
вуза. А в 2001 году в связи с 
избранием ректора академии 
Б.И. Зотова на должность 
Председателя Законодатель-
ного Собрания Ульяновской 
области исполнение обязан-
ностей ректора УГСХА с 30 
июля 2001 г. было возложено 
на Ю.Б. Дриза, под руковод-
ством которого продолжи-
лось активное развитие вуза. 
11 марта 2004 года Дриз был 
переведен на должность про-
ректора по учебной работе. С 
1 ноября того же года и до 26 
ноября 2013 года он  работал 
доцентом кафедры техниче-
ской механики.  

Какой бы ответственный 
пост Юлий Борисович ни за-
нимал, какой бы обществен-
ной деятельностью ни зани-

мался (член профбюро, се-
кретарь партбюро, сменный 
редактор вузовской много-
тиражной газеты и т.д.), он 
следовал принципу: делать 
все по максимуму. Его от-
личали умение привлекать 
коллектив к решению акту-
альных вопросов, направлять 
его усилия на безусловное 
выполнение намеченного.

Административную дея-
тельность Дриз успешно 
совмещал с преподаватель-
ской, научной и обществен-
ной работой. Созданная и 
оснащенная им лаборато-
рия деталей машин и основ 
конструирования является 
одной из лучших в академии. 
Результаты научных иссле-
дований ученого находили 
отражение в докладах на 
факультетских научных кон-
ференциях, в публикациях, 
их практическая значимость 
неоднократно подтвержда-
лась актами производствен-
ных испытаний. Разработки 
студентов, выполненные под 
руководством Дриза, не-
однократно отмечались По-
четными грамотами НИРС 
института, участвовали в 
зональных конкурсах и вы-
ставках научно-технического 
творчества молодежи.

Ученый являлся членом 
областной комиссии по реа-
лизации президентской про-
граммы подготовки руково-
дящих кадров, экспертом 
редакционного совета ака-
демии, членом жюри вузов-
ских конкурсов.

Деятельность Юлия Бо-
рисовича отмечена Благо-
дарственными письмами ЦК 
ВЛКСМ и Министерства об-
разования РФ, Почетными 
грамотами Законодательно-
го Собрания Ульяновской об-
ласти, Департамента сель-

ского хозяйства области, 
знаком «Почетный работник 
высшего профессионально-
го образования Российской 
Федерации», медалью от 
имени президента РФ.

Ю.Б. Дриза отличали бла-
гожелательность и отзывчи-
вость, уважительное отноше-
ние к коллегам, подчиненным 
и студентам,  высокая обра-
зованность, начитанность, 
эрудиция. Не случайно на 
инженерном факультете соз-
дана команда знатоков, кото-
рая взяла для себя название 
«Юлий Борисович». 

Не счесть состязаний по 
шахматам, проводимых сре-
ди преподавателей и сотруд-
ников Ульяновской ГСХА в за-
чет спартакиады «Здоровье»,  
и  аналогичных межвузовских 
соревнований, в которых 
Юлий Борисович становил-
ся чемпионом и призером в 
командном и личном первен-
ствах.

Светлая память о замеча-
тельном работнике высшего 
профессионального образо-
вания навсегда сохранится в  
нашей памяти.

Ректорат и коллектив 
Ульяновской ГСХА имени 

П.А. Столыпина 

СВЯЗЬ ВРЕМЕН И ПОКОЛЕНИЙСВЯЗЬ ВРЕМЕН И ПОКОЛЕНИЙ

В числе первоочередных задач Сергей Морозов поста-
вил решение проблем удержания в регионе ульяновской 
молодёжи и привлечения в область новых абитуриентов из 
соседних регионов, а также увеличение  числа иностранных 
студентов и налаживание сетевого взаимодействия с уни-
верситетами Евразии.

«Ульяновск становится важным пунктом пересечения 
путей международного сотрудничества. Вузы должны ис-
пользовать это в свою пользу. Это касается, прежде всего, 
Китая, с которым мы активно взаимодействуем. Нам нужно 
использовать ситуацию, наладить контакты, и путём «малых 
дел» интегрироваться с нашими соседями. В частности, это 
можно делать по линии программы поддержки и распро-
странения русского языка. Было бы неплохо задействовать 
наши вузы в этом сотрудничестве», – отметил губернатор.

Кроме того, на совете обсуждались вопросы взаимо-
действия с научными организациями и реальным сектором 
экономики, сотрудничества в сфере патриотической работы, 
поддержки русского языка и продвижения чтения.

«Фундамент, на котором мы должны строить своё бу-
дущее, – патриотизм. Скоро мы будем праздновать 70-ле-
тие Великой Победы. Необходимо использовать эту дату 
для объединения усилий по патриотическому и граждан-
скому воспитанию студентов. Считаю, что совету ректо-
ров и каждому высшему учебному заведению необходимо 
наладить связь не только с ветеранами своего вуза, но и 
с ветеранскими общественными организациями региона, 
с организациями, ведущими деятельность исторической, 
нравственно-воспитательной направленности», – подчеркнул 
Сергей Морозов. 

На совещании также были подведены итоги приёмной 
кампании в  Ульяновской области в 2014 году. 

Более полувека – с Alma materБолее полувека – с Alma mater
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Послесловие к конкурсу

За время участия в кон-
курсе коллектив группы 
сплотился, «превратился в 
единый механизм», как гово-
рят о себе студенты, и юно-
ши успешно проходили этап 
за этапом. А общая поездка 
на море позволила ребятам 
узнать друг друга лучше, еще 
более сдружиться. И, разу-
меется, отдыхая на Черном 
море, студенты набрались 
сил перед новым учебным 
годом.

Группа активно участво-
вала во всех мероприятиях, 
проводимых на базе отды-
ха «Политехник», начиная с 
утренних занятий аквааэро-
бикой и заканчивая футболь-
ными соревнованиями между 
представителями различных 
городов и конкурсом талан-
тов. Студенты побывали на 
множестве аттракционов, 
расположенных на берегу 
Черного моря. 

Замечательным момен-
том программы их отдыха 
был джиппинг – экскурсия 
по горным рекам, в кото-
рую вошли посещение во-
допадов, дегустация меда, 
домашнего вина, поездка 

Джиппинг для лучшей 
группы

Летняя поездка на черноморскую базу отдыха «Политехник» стала заслу-
женной наградой для студентов 2 группы 3 курса инженерного факультета, 
в нелегкой конкурентной борьбе выигравших в конкурсе на звание «Лучшая 
академическая группа-2014».

на туристическую базу, где 
можно было искупаться в 
лечебной грязи и попрыгать 
с «тарзанки», увидеть страу-
сов и павлинов. Некоторые 
представители группы также 
побывали в Абхазии, посмо-
трели на местные красоты и 
вернулись переполненные 
впечатлениями.

Запомнились ребятам 
и посиделки у моря – всей 

сменой студенты академии 
пели песни под гитару, де-
лились впечатлениями об 
отдыхе, строили планы на 
следующий день.

«Ребята, не упустите свой 
шанс! Участие в конкурсе на 
звание лучшей группы акаде-
мии – это очень заниматель-
ное дело. Проходя по всем 
этапам, вы будете преодо-
левать трудности, но это того 
стоит. Итог удивит вас, как 
удивил и нас: достигнутый 
нами результат вначале 
казался недостижимым, а 
в конце концов мы победи-
ли!», – пожелал будущим 
участникам традиционного 
конкурса Артем Можаев. С 
ним согласны его однокурс-
ники, считающие, что уча-
стие в конкурсе открыло для 
них возможность раскрыть 
свой потенциал. 

Для группы состязание 
закончилось, но она реши-
ла продолжить активную 
деятельность в стенах ака-
демии.

Алексей Романов,
Сергей Агапов,

Сергей Бурмистров
Фото из архива группы

В этом учебном году ака-
демия вновь встретила своих 
студентов и преподавателей 
обновленными корпусами и 
общежитиями, что стало для 
вуза уже традицией.

Только за весенне-летний 
период выполнен капиталь-
ный и текущий ремонт зда-
ний на сумму более 18 млн 
рублей, а ремонтные рабо-
ты продолжаются. За осень 
строителям предстоит осво-
ить еще 8 млн рублей.

Преобразившиеся ауди-
тории и кабинеты в учеб-
ных зданиях, капитально 
отремонтированные этажи 
в общежитиях радуют глаз. 
На агрономическом факуль-
тете в числе таких приятных 
сюрпризов буфет, который 
приобрел совершенно иной 
вид, кабинет почвенного му-
зея с установленными в нем 
специальными стеллажами, 
капитально отремонтирован-
ные первый этаж учебного 
корпуса и третий этаж обще-
жития. 

На вопрос: «Нравится 
ли обновленный буфет на 
факультете?» – студентка 2 
курса агрофака Ивета Вит-
цке без раздумий ответила: 
«Разумеется! Наконец-то у 
студентов появилось такое 
уютное место, где можно не 
только вкусно перекусить 
перед началом пары, но и 
насладиться приятной ком-
панией своих товарищей». 

В этом учебном году на 
агрофаке состоится также 
открытие аудитории имени 
доцента А.М. Сергеева, в 
свое время возглавлявшего 
факультет и работавшего 
проректором по учебной ра-
боте вуза.

Стало уютнееСтало уютнее

1 сентября на факульте-
те ветеринарной медицины 
состоялось знаменатель-
ное событие – открытие 
фотомузея имени доцента 
С.Н. Чевского, автора уни-
кальной фототеки по патоло-
гии животных. Кроме того, к 
началу нового учебного года 
в главном корпусе ветфака 
отремонтированы четыре 
манежные аудитории. Да и 
фасад здания кардинально 
преобразился. 

Очень повезло студен-
там, которые поселились 
на пятом этаже общежития 
экономического факультета. 
После капитального ремон-
та здесь все «с иголочки»: 
и потолки, и стены, и полы, 
и сантехника, и кухонные 
плиты. В прошлом учебном 
году в общежитии № 3 был 
полностью отремонтирован 
2 этаж, сейчас идет модер-
низация 4 этажа. Для мно-
гих студентов общежитие 
стало вторым домом, здесь 

проводится основная часть 
времени, поэтому для ребят 
особенно приятны эти пере-
мены.

Пятикурсник Дмитрий 
Кежаев ощутил значитель-
ную разницу между тем, как 
выглядело его общежитие
4 года назад и каким оно ста-
ло в настоящее время. «Ко-
нечно, пока сложно привы-
кнуть к электрическим пли-
там, нам больше нравились 
газовые, но всё, что касается 
остальных изменений, очень 
рад, что успел их застать», – 
делится Дмитрий.

Сергей Исаев, председа-
тель общежития, признался, 
что ребята стали добросо-
вестней относиться к соблю-
дению чистоты, так как после 
ремонта стало очень светло, 
комфортно и по-домашнему 
уютно. 

Жители верхнего этажа 
«семейки» после недавнего 
ремонта также живут в за-
мечательных условиях, чему 
очень рады. 

Продолжилось обнов-
ление спорткомплекса, где 
вместо старых витражей 
установлены стеклопакеты с 
использованием алюминие-
вого профиля. Кроме того, 
заменены деревянные окон-
ные блоки на пластиковые 
в корпусе факультета до-
полнительного образования 
на улице Р. Люксембург, в 
учебных корпусах инженер-
ного факультета и ветфака, 
семейном общежитии. В об-
щежитии агрофака оборудо-
вана комната для студентов-
инвалидов.

И, конечно же, студенты, 
преподаватели и гости ака-
демии сразу замечают из-
менившийся облик фасада 
учебно-административного 
корпуса.

М. Волынщикова,
В. Насырова

Фото: Е. Князева

Джиппинг для лучшей 
группы

Спортивный меридиан

Несмотря на холод-
ную и ветреную погоду, 
на старт вышли предста-

В первен-
стве акаде-
мии по кроссу, 
п р о ш е д ш е м 
1  о к т я б р я 
на стадионе 
«Олимп-Агро», 
особо отличи-
лись предста-
вители инже-
нерного, био-
т е х н о л о г и ч е -
ского факульте-
тов и ветфака.

на 1000 и 3000 метров для 
юношей.

На каждой дистанции 
определились свои фавори-
ты. На 500 м бесспорными 
лидерами стали представи-
тельницы биотехнологиче-
ского факультета: лучший 
результат у второкурсницы 
Екатерины Митрофановой, 
второй – у первокурсницы 
Венеры Юнусовой, на тре-
тьем месте студентка 2 курса 
Екатерина Калашникова.

На дистанции 1000 ме-
тров особо отличились 
студентки факультета ве-
теринарной медицины. В 
тройке призеров сразу две 
спортсменки ветфака: пер-
вой финишировала Ксения 
Бочурина с 4 курса, треть-
ей – второкурсница Зинаида 
Голякевич. На втором мес-

те – студентка 4 курса эконо-
мического факультета Лилия 
Богаутдинова.

Среди юношей чемпи-
онский титул на дистанции 
1000 метров оспаривали 
представители трех факуль-
тетов, которые были близки 
к победе. Но с результатом 
2.51.1 первым финишировал 
студент 3 курса факультета 
ветеринарной медицины Ри-
нат Навлютов. Всего 5 се-
кунд уступил ему магистрант 
инженерного факультета Ра-
миль Байкиев. «Бронзу» за-
воевал четверокурсник био-
технологического факультета 
Иван Глазистов. 

Легкоатлеты колледжа, 
инженерного и агрономиче-
ского факультетов разделили 
лавры победителей на самой 
длинной дистанции кросса. 

очков), 2-е – факультет 
ветеринарной медицины 
(167), 3-е– биотехнологи-
ческий факультет (158), 
4-е –экономический фа-
культет (107), 5-е –агро-
номический факультет 
(59).

В. Храбрых,
В. Насырова

 
Фото: Е. Князева

вители всех факультетов. 
Состоялись забеги на 500 
и 1000 метров для девушек, 

Первым 3000 м преодолел 
второкурсник колледжа Сер-
гей Сергеев, вторым – пер-
вокурсник инженерного фа-
культета Дмитрий Панфутов, 
замкнул тройку сильнейших 
на этой дистанции студент 
1 курса агрофака Александр 
Осокин. 

В командном первенстве 
результаты таковы: 1 место – 
инженерный факультет (185 

На каждой дистанции – свои лидерыНа каждой дистанции – свои лидеры


